

23.05.2024 | MUSÉES - BEAUSSAIS-VITRÉ



Une conférence sur l'histoire des migrations protestantes lance la saison à Beaussais-Vitré

## Une conférence sur l'histoire des migrations protestantes lance la saison à Beaussais-Vitré

Publié le 23/05/2024 à 13:44 | Mis à jour le 23/05/2024 à 13:44



Aude Baranger, animatrice culturelle du musée du Poitou protestant.

© (Photo NR)

Une conférence sur l'histoire des migrations protestantes sera donnée dimanche 26 mai 2024 à 14 h 30, à Beaussais, par l'historien Thomas Greif, directeur du musée de Rummelsberg (Berlin, Allemagne), à l'occasion de l'ouverture de la saison touristique du Musée du Poitou protestant.

Cette exposition, conçue dans le cadre de la collaboration des musées européens d'histoire protestante est le fruit d'un travail commun de dix institutions de l'espace culturel protestant, issu de six pays européens.

La migration fait partie, depuis toujours, de l'histoire européenne. Ses causes ont été et sont encore multiples. À travers des biographies de personnes ayant quitté leur pays de leur propre initiative ou pour des raisons liées à la religion, à la guerre ou à des problèmes économiques, l'exposition permet de découvrir les différents mouvements migratoires de l'histoire culturelle protestante. Elle évoque les circonstances qui ont conduit ces personnes à fuir, les risques qu'ils ont encourus et la façon dont leur arrivée a marqué leur nouveau monde, laissant ainsi entrevoir l'empreinte de cet héritage culturel.

*« L'étranger n'est étranger qu'à l'étranger, déclare Thomas Greif en citant l'humoriste Karl Valentin. Même si ma véritable citation préférée sur ce thème vient d'Agecanonix, l'ancien du village gaulois qui, comme chacun sait, résiste avec succès aux romains : "Je n'ai rien contre les étrangers. Certains de mes meilleurs amis sont des étrangers. Mais ces étrangers-là ne sont pas d'ici ! ". Dans cette parole, se trouve tout le dilemme de notre époque. Les histoires protestantes de la migration fournissent toute une montagne d'histoires qui favorisent cette prise de conscience. Et même si ces histoires ont jusqu'à 500 ans, elles sont toutes, à leur manière, encore actuelles. »*

Conférence de Thomas Greif, dimanche 26 mai 2024 à 14 h 30, dans la salle d'activité de l'école de Beaussais, à proximité du musée du Poitou protestant place de la Mairie 79370 Beaussais. Renseignements : 05.49.32.83.16.

Exposition visible du 8 juillet au 30 août 2024, aux horaires d'ouverture du musée.  
Participation libre.

**la Nouvelle  
République.fr**